
 
 

 
 

 

 

Presidenza e Segreteria Generale: Via della Malpensada 84 - 38123 TRENTO 
Telefono +39 0461-231380 Web: www.fiso.it - E-mail: info@fiso.it 

P.IVA 00853510220 - C.F. 80023420229 
                                                             

 

 

Verbale della riunione del Consiglio Federale n° 242 
 

Martedì 10 alle ore 17:00 e il 13 novembre 2020 alle ore 18:00  a seguito di regolare avviso di 

convocazione, art 15.9 dello Statuto Federale, a tutti i componenti ed al Collegio dei Revisori dei 

Conti, si è svolto il Consiglio Federale della Federazione Italiana Sport Orientamento. Si precisa 

che a seguito dell’emergenza sanitaria da “Covid-19”, il Consiglio Federale si riunisce mediante 

videoconferenza con sistema informatico che consente l’identificazione di tutti i partecipanti. 

 

Presenti 
Presidente: Sergio Anesi 

Consiglieri: Adriano Bettega; Stefano Bisoffi; Gianluca Carbone; Valter Giovanelli; Andrea 

Gobber; Carla Gobbetto; Daniele Guardini; Fabio Hueller; Elena Poli 

Segretaria Generale: Simonetta Malossini 

Assenti giustificati: Christine Kirchlechner e Andrea Gobber (13.11) 

 

Ordine del Giorno: 

 

1. Esame ed approvazione verbale CF 241 

2.Comunicazioni del Presidente su attività svolta e futura: eventuali delibere conseguenti 

3. Sponsorizzazione Trentino. Esame ed approvazione modalità sponsorizzazione 

4. Esame ed approvazione Bilancio di previsione 2021 

5. Esame ed approvazione atti amministrativi  

6.Aggiornamento esame convenzioni/contratti (esame convenzioni Centri Tecnici Federali) 

7.Aggiornamento, discussione e definizione protocollo per l’uso del marchio FISO 

(approvazione linee guida per Comitati e Delegazioni) 

8.Tesseramento: esame proposte commissione e definizione modifiche al regolamento 2021 e 

copertura assicurativa 

9. Definizione criteri oggettivi livelli delle gare inserite in calendario 

10. Aggiornamenti Commissioni ed eventuali delibere conseguenti  

11. Relazione su attività svolta e futura Progetto Europeo Orient  

12. Aggiornamenti TrailO 

13.Esame proposta documentazione promozionale e traduzione Documenti e libri  Orienteering   

14 Relazione su iniziative con Sport e salute 

15 Integrazione membri commissioni e Costituzione commissione onorificenze 

 

Il Presidente dà il benvenuto e apre la seduta alle ore 17.00 

 

1. Approvazione verbale CF 241 

 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti approva il verbale del Consiglio Federale n. 241 del 28 

settembre 2020 (DF 78/2020). 

 

2. Comunicazioni del Presidente su attività svolta e futura: eventuali delibere conseguenti 

 

Il Presidente relaziona al Consiglio sugli incontri istituzionali avuti nei primi giorni di ottobre in 

Puglia (dove la situazione continua ad essere particolare e difficile) prima con il Comitato dei 

WMOC2022 e con le autorità, successivamente a Monopoli con il Delegato Pellico e con le Società  
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infine a Gallipoli con Ferdinando Vantaggiato e a Casalabate con Sandro Passante. 

Il Presidente ritiene opportuno ed importante coinvolgere nelle Commissioni federali anche i 

candidati non eletti e chiede ai referenti di fare una proposta da esaminare al prossimo Consiglio. 

 

A Roma Anesi ha incontrato il Presidente del CONI Malagò (per chiedere congiuntamente alla IOF 

un appoggio del CONI per sostenere la candidatura dello Sci Orientamento come sport olimpico) e 

il Presidente di Sport e Salute Cozzoli, per sollecitare una risposta per il progetto della scuola oltre 

che programmare una possibile jointventure per l’organizzazione del Mondiale Master 2022.  

Trasferta inoltre a Padova del Presidente con la Segretaria Generale in ottobre per l’Assemblea 

Regionale Elettiva del Comitato Veneto che ha visto l’elezione a Presidente di Mauro Gazzerro. In 

novembre verranno svolte anche le Assemblee Elettive del Trentino, dell’Emilia Romagna, 

Lombardia e del Friuli Venezia Giulia e quindi il 10 dicembre alla Consulta dei Presidenti e dei 

Delegati Regionali ci sarà la presentazione dei nuovi Comitati e delle Delegazioni FISO per il 

prossimo quadriennio. 

In ottobre si è concluso il calendario gare 2020, dove nonostante la pandemia c’è stata la nota 

positiva di una significativa presenza. 

Per l’attività dell’alto livello della Corsa Orientamento della Federazione il Presidente ha incontrato 

in Val di Non la squadra Elite e i tecnici. Il tecnico Bellotto ha comunicato di rinunciare all’incarico 

per continuare l’attività con la Società. Il Consigliere Valter Giovanelli riferisce che a sostituirlo 

sarà Emiliano Corona. 

Altro appuntamento importante sarà l’incontro del 16 novembre in videoconferenza tra i neo istituiti 

Organi di Giustizia, il Presidente, il Consiglio Federale e la Segretaria. Anesi ringrazia il 

Consigliere Carla Gobbetto per l’ottimo lavoro che permesso un passo importante per la 

Federazione. 

Il Presidente aggiorna anche sulla vicenda che sta seguendo con l’avv. Carla Gobbetto per il 

recupero del credito di circa euro 6.000 dalla ditta Syemme, vicenda ereditata dalla passata gestione 

della Federazione. Il Presidente ed il Consiglio Federale decidono di non procedere alla rivalsa 

reputando che vi sia stata la buona fede ma una dannosa leggerezza nella gestione della scelta del 

fornitore. Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti per la perdita del credito di euro 

6.000 che verrà contabilizzata come sopravvenienze passive a chiusura del bilancio consuntivo 

2020 e di non procedere alla rivalsa (DF 79/2020). 

Il Presidente è stato messo a conoscenza che il Tribunale di Trento ha rigettato l'opposizione 

proposta dal Consorzio Turistico di Asiago, confermando il decreto ingiuntivo di euro 55.000,00 a 

favore del Comitato Organizzatore WOC 2014. La sentenza è stata oggetto di gravame e pende 

attualmente una causa davanti alla Corte d'appello di Trento. 

E’ pervenuta inoltre al Presidente con il coinvolgimento del Consigliere Adriano Bettega la 

proposta da parte del corpo dei Bersaglieri, tramite il Sig. Guidolin, di partecipare al ritrovo che 

stanno organizzando con un percorso da Colle Isarco ad Aquileia, per la parte della mappatura con 

una spesa per la Federazione limitata. Il Consiglio dà il proprio assenso. 

In campo internazionale Anesi avvisa i Consiglieri della richiesta avuta dalla IOF, tramite Janos 

Manarin, di rendersi disponibili a presentare la candidatura per l’organizzazione dei WMOC2021, 

vista la rinuncia arrivata da parte della Federazione Giapponesi (prima assegnataria). Considerando 

che l’Italia organizzerà i WMOC2022 in Puglia per venire incontro alla IOF il Consiglio Federale 

delibera all’unanimità dei presenti di comunicare alla IOF la propria disponibilità ad una eventuale 

candidatura per l’organizzazione dei WMOC2021 in Trentino in caso non ci fossero altre (DF 

80/2020). 
Il Presidente informa dell’intenzione di rinnovare per una durata di pluriennale l’abbigliamento 

delle squadre nazionali con il logo del nuovo sponsor, in questo verranno coinvolte i responsabili 

delle 4 discipline e la Commissione IT. 

Il Presidente presenta al Consiglio la sua intenzione di predisporre delle Borse di Studio per gli 

atleti meritevoli del 2021 con un impegno di spesa di euro 8.000, da stabilire ancora i criteri di 

assegnazione, il Consiglio Federarle approva l’iniziativa. 

E’ pervenuta al responsabile calendario Fabio Hueller e in Segreteria la richiesta della Società PWT 

Italia per la variazione di località (da Matera e Tursi a Vicenza) delle gare assegnate di Coppa Italia 

del 13 e 14 marzo 2021 causa pandemia e di poterle quindi organizzare in Veneto. Il Consiglio 

Federale approva la variazione di località previo avviso della Delegazione Basilicata. 
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Il Consigliere Gobber avvisa che per la prossima riunione sarà definito il calendario 2021 dello 

SCIO con l’assegnazione dei 3 Campionati Italiani della disciplina. 

 

3. Sponsorizzazione Trentino. Esame ed approvazione modalità sponsorizzazione 
 

Il Presidente informa dell’importante sponsorizzazione conclusa con Trentino Marketing che 

diventerà quindi Main Sponsor della FISO. Il Consiglio Federale approva all’unanimità dei presenti 

le modalità della sponsorizzazione biennale di Trentino Marketing (DF 81/2020). 

 

4. Esame ed approvazione Bilancio di previsione 2021 

 

Il Presidente ed il Segretario presentano al Consiglio Federale il Bilancio Preventivo 2021 che 

ricalca le stime del Preventivo 2020 in quanto ancora non si ha la conferma da Sport e Salute dei 

contributi assegnati nel 2021. Per l’attività dell’Alto Livello si sono impegnati in più rispetto al 

2020 euro 30.000 (per le borse di studio agli atleti, l’abbigliamento delle squadre inoltre si è 

previsto l’adeguamento del compenso forfettario a giornata dei Tecnici ad euro 100,00). Il 

Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti il Bilancio di Previsione 2021 della 

Federazione parte integrante della delibera stessa (DF 82/2020). 

 

5. Esame ed approvazione atti amministrativi 
 

Considerata la richiesta del Delegato Marche Matteo Dini, il Consiglio Federale delibera 

all’unanimità dei presenti l’apertura del conto bancario intestato alla FISO Marche, secondo le 

procedure previste, presso l’UBI Banca filiale di Sant’Angelo in Vado (IBAN: 

IT84H0311168611000000001239) e la chiusura del conto della FISO Marche presso la BNL 

(IBAN: IT25N0100513500000000018521) (DF 83/2020). 

 

Considerata la richiesta del Delegato Puglia Pellico, il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei 

presenti l’apertura di un conto bancario intestato alla FISO Puglia, secondo le procedure previste, 

presso la banca Monte dei Paschi di Siena (DF 84/2020). 

 

Considerata la richiesta della Segretaria Generale per le esigenze dell’ufficio di archiviazione e 

visto il preventivo di spesa, il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti l’impegno di 

spesa di euro 1.544 (iva esclusa) per l’acquisto di quattro armadi da due ante per archivio cartaceo 

in ufficio (DF 85/2020). 

 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti l’incarico di Responsabile allestimento 

campi gara della Federazione Eddy Sandri per il quadriennio 2020-2024 con il rimborso delle spese 

viaggio ed un compenso a manifestazione (DF 86/2020). Il Consiglio Federale inoltre applaude 

l’ottimo lavoro svolto dal responsabile Sandri di questi anni. 

 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti il rimborso delle spese viaggio per i 

membri del COMOF e delle Commissioni IOF: Daniele Giardini (consigliere COMOF), Stefano 

Bisoffi (Environment and Sustainability Commission), Janos Manarin (Foot Orienteering 

Commission), Tona Edoardo e Dmytro Miller (IT Commission), Giaime Origgi (MTB Orienteering 

Commission e MTB Orienteering Athletes' Commission) previa comunicazione della trasferta e 

relazione a fine anno (DF 87/2020). 

 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti il contributo di euro 2.000 per il 2020 

all’atleta Riccardo Scalet quale uomo immagine della Federazione e stimolo per l’attività giovanile 

del movimento orientistico (DF 88/2020). 

 

Vista la proposta del Responsabile Cartografia Adriano Bettega il Consiglio Federale delibera 

all’unanimità dei presenti l’aggiornamento del Tariffario Fiso con il compenso all’omologatore di 

euro 50.00 e rimborso spese viaggio per adeguamento impianto cartografico (DF 89/2020). 
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Vista la documentazione di richiesta di nuova affiliazione alla Federazione per l’anno 2020, 

pervenuta in Segreteria Generale, verificato che la documentazione societaria è in regola e ricevuto  

 

il parere favorevole della Delegazione Molise, Abruzzo il Consiglio Federale delibera all’unanimità 

dei presenti l’approvazione di nuova affiliazioni per l’anno 2020 delle Società: 0845 ASD Doppio 

Passo, 0846 ASD Mazzamorelli e 0847 ASD Gruppo Orientisti Alto Sangro (DF n. 90/2020). 

 

6. Aggiornamento esame convenzioni/contratti (esame convenzioni Centri Tecnici Federali) 

 

Il Consigliere Carla Gobbetto aggiorna sulle prossime convenzioni in scadenza al 31.12.2020. Il 

Consiglio Federale delibera all’unanimità di inviare disdetta alle convenzione in scadenza il 

31.12.2020 e di dare mandato al Consigliere responsabile della Commissione legale Carla Gobbetto 

di predisporre un protocollo/convenzione standard anche per i Centri Tecnici Federali (DF 

91/2020). 
Il Consiglio inoltre su consiglio del Consigliere Adriano Bettega valuta l’opportunità importante di 

riallacciare una collaborazione con la FCI. 

 

7. Aggiornamento, discussione e definizione protocollo per l’uso del marchio FISO 

(approvazione linee guida per Comitati e Delegazioni) 

 

Il Consiglio Federale vista la proposta della grafica Turolla, delibera all’unanimità dei presenti le 

linee guida per l’uso del marchio FISO per i Comitati e le Delegazioni FISO (DF 92/2020). 

 

8. Tesseramento: esame proposte commissione e definizione modifiche al regolamento 2021 e 

copertura assicurativa 
 

Il Consigliere responsabile Gianluca Carbone presenta in riunione la proposta elaborata dalla 

Commissione ed il Presidente Anesi aggiorna sull’adeguamento della copertura assicurativa. Tutto 

il Consiglio Federale ritiene necessario non rimandare e far partire la nuova procedura con 

l’affiliazione 2021. 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti le nuove norme di ri-affiliazione e 

tesseramento 2021 (allegato n. 1)  e la rispettiva copertura assicurativa, dando incarico ad 

Alpinformatica di adeguare entro il termine del 1 dicembre il sistema. Il Consiglio Federale valuterà 

le varie problematiche che si presenteranno (DF 93/2020). 

 

9. Definizione criteri oggettivi livelli delle gare inserite in calendario 

 

Carla Gobbetto condivide con il Consiglio la proposta di dare come Federazione delle direttive agli 

Associati e agli Organi Territoriali su quali manifestazioni siano da considerare di interesse 

nazionale e quali allenamenti siano consentiti alle Affiliate nel rispetto dei protocolli. 

Il Consiglio inoltre reputa importante aggiornare l’elenco degli atleti di interesse nazionali per 

permettere agli atleti di potersi allenare in sicurezza anche nelle zone rosse. 

Il Consiglio Federali delibera all’unanimità dei presenti la lista degli atleti di livello nazionale per le 

4 discipline da inviare al CONI e al CIP e da pubblicare sul sito FISO (DF 94/2020). 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti di consentire alle Affiliate gli allenamenti 

degli atleti agonisti under 65, tale limite è dettato in questa situazione di pandemia dalla volontà di 

tutelare la salute degli atleti agonisti over 65 (DF 95/2020).  

Il Presidente conferma che verrà inviato un Comunicato da pubblicare sul sito e da inviare alle 

Società, Comitati e Delegazioni. 

 

Il Consiglio Federale alle ore 20.10 si interrompe per riprendere il giorno 13 novembre alle ore 

18:00 in modalità telematica. Assenti i Consiglieri Andrea Gobber e Christine Kirchlechner. 
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10. Aggiornamenti Commissioni ed eventuali delibere conseguenti 

 

Il Presidente Anesi suggerisce ai responsabili delle Commissioni di coinvolgere i consiglieri non 

eletti nell’ultima Assemblea Elettiva della Federazione. Il Consiglio Federale approva e si impegna 

nell’iniziativa. 

Daniele Guardini informa il Consiglio della decisione di unire le Commissioni IT e Sito Web i 

componenti saranno Marco Della Vedova, Edoardo Tona e Bettega per il catasto della cartografia. 

Il rinnovo del sito per renderlo più promozionale è stato pensato con un possibile sito satellite. 

Elena Poli riferisce di avere per le sue Commissioni due importanti aggiornamenti: Commissione 

Scuola ha visto ultimato il 14 ottobre la richiesta della Federazione per l’accredito al MIUR, un 

lavoro faticoso reso possibile anche dal lavoro di Vincenzo di Cecco e molto importante, a fine 

gennaio si dovrebbe sapere della risposta del MIUR; per la Commissione Progetti e Bandi si 

conferma che 16 Società hanno contattato per avere informazioni sul bando Sport&Periferie e 10 di 

queste hanno presentato il progetto. Il Presidente suggerisce alla Commissione di preparare un 

comunicato per le Società per metterle a conoscenza di quanto fatto.  

Gianluca Carbone sta analizzando con la sua Commissione i motivi che portano le Società a non 

riaffiliarsi, con la Commissione Master si sta elaborando una relazione che raccolga i dati del 

questionario inviato. Per quanto riguarda la commissione Materiali si è rinviata alla ripresa 

dell’attività dopo la pandemia la proposta di dare ai Comitati e alle Delegazioni un kit standard base 

per l’allestimento gare. 

Adriano Bettega relazione prima sulla MTB-O e sul prossimo raduno dell’8 dicembre. Informa il 

Consiglio di prevedere per le Società che organizzeranno gare nazionali di MTB-O nel 2021 un 

contributo di euro 400 a gara ed il ritorno della figura del Delegato Tecnico nelle gare di 3° livello, 

questo anche per rendere migliori le manifestazioni. Per quanto riguarda la Commissione di 

Cartografia quest’ultima sta aggiornando il Regolamento Impianti Federale e per consentire di 

riavere il catasto degli impianti sul sito propone al Consiglio di chiedere alle Società titolari degli 

impianti fornire all’omologatore i disegni in formato OCD per la corretta valutazione. Il Consiglio 

Federale all’unanimità dei presenti delibera che è impegno della Società richiedente l’omologazione 

dell’impianto fornire all’omologatore il file in formato OCD per la corretta valutazione del disegno 

stesso (DF 96/2020). 

Stefano Bisoffi per la Commissione Formazione ha girato ai Consiglieri una relazione sul 

aggiornamenti delle valutazioni delle domande presentate per i passaggi da 2 a 3 livello; sul corso 

Tecnici organizzato dalla Delegazione Abruzzo il 21.06.2020; sul corso Tracciatori 2 livello 

organizzato dal Comitato Emilia Romagna in data 30.08.2020. 

Fabio Hueller per la Commissione calendario sta attendendo i calendari definitivi per 2021 della 

MTB-O, SCI-O e TRAIL-O.  

 

11. Relazione su attività svolta e futura Progetto Europeo Orient 
 

Il Presidente presenta al Consiglio la relazione di Vincenzo di Cecco sul progetto europeo ORIENT 

(progetto di valenza sociale), la Federazione sta predisponendo la pagina web del progetto collegata 

al sto istituzionale, per quanto riguarda la rendicontazione si dovrà forse pensare ad una piattaforma 

contabile dove inserire, anche dai partner stranieri, tutte le spese e le documentazioni oltre che gli 

output. Il costo della piattaforma sarà però a carico della Federazione. 

 

12. Aggiornamenti TrailO 

 

Il Consigliere Guardini aggiorna sul budget e sul programma dell’attività del Trail-O del 2020, in 

questo periodo si sono fatte delle attività con un ritorno importante per i paralimpici, puntando ad 

aumentare il livello tecnico dei paralimpici. Si è quindi pensato di organizzare una volta all’anno un 

raduno solo paralimpico. 

Si sono ricevute 7 candidature per le competizioni del 2021, anche nel 2021 sarà previsto il 

contributo di euro 500 a gara per venire incontro alle Società, mentre nel 2022 verrà proposto 

l’introduzione del Delegato Tecnico riducendo il contributo come previsto per le gare di MTBO 

dell’anno prossimo.  
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Si punta inoltre a stilare una progettualità per aumentare il tesseramento dei paralimpici come 

successo in Veneto 5-6 anni fa, attivando la collaborazione tra CIP e INAIL. 

Il Consigliere Guardini termina l’intervento con la considerazione che non si deve ritenere l’attività 

paralimpica sia esclusiva del Trail-O ma si devono considerare anche le altre discipline.  

 

13. Esame proposta documentazione promozionale e traduzione Documenti e libri 

Orienteering 

 

Il Presidente propone al Consiglio la ristampa della brochure promozionale della Federazione. Ai 

Consiglieri è stata inviato la bozza elaborato dalla grafica. Il Consiglio approva con le proposta 

previa verifica su eventuali correzioni. 

 

14 Relazione su iniziative con Sport e salute 

 

Il Presidente rinvia la discussione al prossimo Consiglio. 

 

15 Integrazione membri commissioni e Costituzione commissione onorificenze 

 

Il Presidente chiede al Consiglio di valutare l’opportunità di costituire la Commissione 

Onorificenze, propone come Presidente l’ex Consigliere Sandro Passante. 

I Consiglieri Carla Gobbetto e Fabio Hueller si rendono disponibili ad essere inseriti nella nuova 

Commissione. Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti la costituzione della 

Commissione Onorificenze, faranno parte della Commissione Carla Gobbetto e Fabio Hueller e 

Sandro Passante (DF 97/2020). 

 

 

Non avendo più nulla da discutere la riunione viene chiusa alle ore 20:15 

 

 

 

IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE   IL PRESIDENTE FEDERALE 

                     Simonetta Malossini       Sergio Anesi 

 

 

 

 

 

 


